

Frente Nacional de Pueblos Indígenas – FRENAPI

Comunicado # 7 – 13 de FRENAPI

A la opinión pública Nacional e Internacional

Rechazamos y repudiamos los actos de agresión y violencia

realizados y promovidos por no indígenas, en el Cantón de Buenos Aires

- 1- Ante los hechos suscitados el día 1 de setiembre del 2013, en perjuicio de nuestro compañero y hermano Jehry Rivera Rivera, desde el Frente Nacional de Pueblos Indígenas, repudiamos los actos de agresión a su integridad física, por parte de no indígenas que habitan el territorio, que sin el consentimiento de la comunidad realizan talas ilegales, hecho que fue denunciado por la Comisión de Ambiente, del Consejo de Mayores de Terraba.
- 2- Ante la convocatoria a los habitantes de Buenos Aires a reunirse el 8 de septiembre del presente año a las 9: am en el gimnasio de la escuela Rogelio Fernandez Güel, por parte de la comisión de enlace entre el gobierno de Costa Rica y el pueblo de Buenos Aires para tratar el tema “Problema de tenencias de tierras en las reservas indígenas”, llamando a “todos los Bonaerenses juntos...contra el estado para que se respeten nuestros derechos”, bajo la consigna “Nuestras tierras ó Morir”.
Siendo esta convocatoria una incitación a la violencia racial, que tienen bastantes y recientes antecedentes, en agresiones, atentados y amenazas a indígenas dentro de los territorios y fuera de los mismos; incluyendo otra reunión realizada en esta misma escuela el 10 de septiembre del 2012, en las que se planearon varias de las acciones que luego se convirtieron en actos delictivos denunciados y que tienen en conocimiento las autoridades tanto del Poder Ejecutivo, el Poder Legislativo y Judicial.

Por lo anterior;

- 1- Nos solidarizamos con el compañero Jehry Rivera y con el Consejo de Mayores de Terraba, que ha luchado constantemente en defensa de los recursos naturales de nuestra madre tierra.
- 2- Exigimos se investiguen y establezcan las responsabilidades penales del caso, contra las personas que realizaron el acto de agresión en contra de nuestro compañero Jehry Rivera Rivera; del mismo modo responsabilizamos al Estado de la creciente impunidad ante los hechos de violencia que vivimos constantemente en nuestros territorios.
- 3- Reiteramos las denuncias por la escalada de violencia en la Zona Sur de Costa Rica, en especial en los Territorios Indígenas Bribri de Salitre, Cabécar de Ujarrás y Teribe de Terraba donde existen fuertes conflictos por problemas de la tenencia de las Tierras / Territorio, del uso de los recursos naturales (agua – madera – tajos ilegales p.ejm) y otros derechos humanos reclamados, con agresiones, atentados, amenazas y hostigamientos permanentes.
- 4- Solicitamos al gobierno de la Republica, tomar las medidas necesarias y efectivas que garanticen la seguridad territorial, la vida e integridad de las personas indígenas que habitan estas comunidades, incluyendo los dirigentes (as). Así mismo que el Estado/Gobierno, advierta a los promotores que incitan a la violencia, que estos actos preconiben actos delictivos, como se ha comprobado en los hechos de los últimos 18 meses.

5- Solicitamos al Ministerio de Educación Pública-MEP, que investigue sobre la autorización que se otorga por segunda vez del uso del Gimnasio de la Escuela Central de Buenos Aires Rogelio Fernandez Güell y se determinen las responsabilidades de las autoridades administrativas de la Escuela relacionadas con esta reunión, que no está dentro de los fines culturales y educativos que son propias de la cultura de una sociedad Justa, pacífica e inclusiva.

6- Las comunidades indígenas hemos actuado siempre pacíficamente y con acciones NO VIOLENTAS en reclamo de nuestros derechos y estamos vigilantes y atentos ante las nuevas agresiones.

Responsabilizamos al Estado / Gobierno de Costa Rica, en sus Poderes Públicos, en especial a la Presidenta de la República, por estas agresiones ó cualquier acto violento que se cometa contra las personas indígenas de estos pueblos; recordándoles que como Defensores y Defensoras de Derechos Humanos, tienen una protección especial, por tratados internacionales de la ONU y del Sistema Interamericano de Derechos Humanos, especialmente por las Resoluciones de la Corte Interamericana de Derechos Humanos, que obligan y vinculan al Estado Costarricense.

7- El Frente Nacional de Pueblos Indígenas-FRENAPI junto con el Comité Nacional de Apoyo a la Autonomía Indígena y otras Organizaciones Nacionales e Internacionales, seguiremos apoyando la lucha por el respeto a los Derechos Humanos y Autonomía de los Pueblos Indígenas, en la seguridad de que estas amenazas y hostigamientos NO van a amedrentar a estos pueblos en su lucha que es legítima y busca construir una sociedad justa, inclusiva, diversa y pacífica.

ALTO A LA VIOLENCIA, LAS AMENAZAS Y AGRESIONES EN TERRITORIOS INDIGENAS!

RESPECTO A LA AUTONOMÍA Y TODOS LOS DERECHOS INDIGENAS!

FRENAPI

Frente Nacional de Pueblos Indígenas

Comité Nacional de Apoyo
a la Autonomía Indígena



"Autonomía, Tierra y Libertad: no se los pedimos se los exigimos!"

FRENTE NACIONAL DE PUEBLOS INDIGENAS. – FRENAPI –

Información: 22-234472, serpajcostarica@gmail.com, www.serpaj-cr.blogspot.com